
Пролетарии всех стран, соединяйтесь! Навстречу Пленуму ЦК КПСС

СВЕРДЛОВСКИЙ 
строитель

Монтажникам - специализированное
управление

ОРГАН УПРАВЛЕНИЯ «СВЕРДЛОВСКГОРСТРОИ» И ОБКОМА ПРОФСОЮЗА РАБОЧИХ 
СТРОИТЕЛЬСТВА И ПРОМЫШЛЕННОСТИ СТРОИТЕЛЬНЫХ МАТЕРИАЛОВ.

Меньше, чем через полтора 
месяца, в столице нашей Роди
ны Москве соберется Пленум 
ЦК КПСС.

Мы. строители-монтажники,

основной инструмент монтаж
ника. Ведь нередко, смонтировав 
крупноблочный или крупнопа
нельный дом, бригада квалифи
цированных монтажников чуть

хорошо знаем, какие огромные ли не по месяцу копает землю

№ 43 (1733). СРЕДА, 1 ИЮНЯ 1960 г. Год издания 
XIX Цена 15 коп.

преимущества для развития тем
пов и улучшения качества 
строительных работ дает внедре
ние в производство достижений

из-за отсутствия фронта работ. 
А в другом тресте или даже в 
другом управлении того же тре
ста ведется крупноблочное или

III 0С060 ВАЖНЫХ
Пл СТРОЙКАХ Рабкоровский пост сообщает:

СТРОИТЕЛИ цеха сварных 
металлических конструк
ций решили придти к дню 

открытия июльского Пленума 
ЦК КПСС с новыми трудовыми 
достижениями. Они приняли по
вышенные социалистические обя
зательства, которые настойчиво 
претворяют в жизнь. На участке 
отлично работают бригады бе
тонщиков тт. Городилова и 
Кузнецова, плотников тов. Гла-

зычева, монтажников

; ДенЬ
; защитЬ1
! детей
\ Ставший уже традиционным 
\ Международный день защиты 
\ детей является смотром итогов 
\ борьбы людей доброй воли за 

сохранение мира, за жизнь, 
'здоровье и благополучие де- 
\ гей, за улучшение их образо- 
\ вания и воспитания.
( Мировое движение в защиту 

молодого поколения земли, 
\ возглавляемое Международной 
\ демократической федерацией 
' женщин, является неотъемле- 
\ мой частью общего фронта де- 

мократических сил, борющих- 
} ся за мир и безопасность наро- 
\ ДОВ.
\ В авангарде великой битвы 
' народов за мир во всем мире, 
5 за счастье детей идет Совет- 
ская страна, осуществляющая 

\ развернутое строительство ком- 
\ мунизма. Исторические визиты 
\ товарища Н. С. Хрущева в 
\ США, в страны Азии, во Фран 
^цию, предложения Советского 
' правительства о всеобщем и 
\ полном разоружении, замеча- 
\тельная инициатива Советского 
' Союза, сократившего свои во- 
оружейные силы на одну треть, 

\ окрылили сердца простых лю- 
\дей верой в счастливое буду- 
\ щее всех детей на земле.
5 Как радостный и светлый 
^праздник отмечается Междуна- 
^родный день защиты детей в 
' странах социализма, где воспи- 
ч^ние юных граждан стало 
' всенародным делом и находит
ься под неослабным вниманием 
Ь коммунистических партий. 
Ь Здесь из года в год расширяет
ся сеть детских садов и яслей, 
\ школ и школ-интернатов, двор- 
;цов пионеров, стадионов, теат
ров, пионерских лагерей. В 
Ьсоциалистических странах про- 
\ является огромная забота го
сударства и общества об охра- 

\не материнства и младенче- 
Ьства.
Ь В капиталистических и коло- 
\ниальных странах 1 июня яв
ляется днем борьбы против ни- 
щеты и голода детей, за их 
Ьправо на образование и воспи- 
Ь тайме в духе мира и дружбы 
\ между народами.
\ Миллионы людей доброй во- 
\ ли едины в своем стремлении 
Ьобеспечить безопасность и 
\ светлое будущее юного поко- 
> ления.

ва и многие другие.
Что же нужно коллективу для 

того, чтобы успешно выполнить 
намеченное, чтобы с честью сдер
жать слово?

Спросите об этом любого на 
участке и каждый ответит: 
подъемный кран. Дело в том, 
что три крана, которые обслу
живают большую строительную 
площадку, не в состоянии обеспе
чить и разгрузку поступающих 
конструкций, и монтаж, и подачу 
бетона. Одного крана явно не, 
хватает. Именно из-за этого 
30 мая группа рабочих из брига
ды тов. Агеева простояла несколь
ко часов. Они не могли вести 
монтаж энергоканала.

В этот день ни руководители 
участка, ни руководители управ
ления не смогли решить эту 
серьезную проблему. А решать 
ее надо не откладывая. Кстати, 
если говорить о кранах, то пора 
подумать и об установке башен
ных кранов на строительстве ад
министративного корпуса, ком
прессорной и полигона.

Горячая работа идет на соору
жении энергоканала. Монтажни
ки вот-вот закончат устройство 
стен. Можно- будет приступать к 
его перекрытию. А как с плита
ми? Их пока нет. Для перекры
тия потребуется 264 плиты типа 
П-3. Поставки намечены на 
июнь. Строители нашего участка 
надеются, что работники треста

тов. Агее- «Стройдеталь-70» выполнят их
сжатые сроки.

Очень плохо завод товарного 
бетона треста «Стройдеталь-70» 
обеспечивает нас своей продук
цией. Сейчас на стройке подго
товлен фронт для приема боль
ших масс бетона. Только на 
строительстве компрессорной 
в смену можно укладывать 
50—60 кубометров, а для всего 
участка требуется 80—90 кубо
метров бетона. Дают же нам 
40. Кое-что мы получаем со свое
го завода, но зачастую даже 
здесь , возникают перебои, чаще 
всего из-за недостатка автома
шин, как, например, было 30 мая.

УКС Уралмашзавода задержи
вает выдачу проектной докумен
тации на устройство фундамен
тов административного корпуса, 
хотя значительный объем земля
ных работ уже выполнен.

Помехи есть и другие, но мы 
говорим о главных и требуем, 
чтобы руководители нашего уп
равления, «Ювврдловек1горсцроя», 
треста «Стройдеталь-70» и УКСа 
Уралмаша помогли нам их лик
видировать.

Члены рабкоровского поста: 
А. БЫЛИНКИН - 

начальник участка; 
Е. КУЗНЕЦОВ — 

бригадир;
Д СЕМЕНОВ - 

парторг на строительстве 
цеха сварных металлических 

конструкций.

науки и техники.
Уже полтора года мы занима

емся монтажом жилых зданий из 
крупных 'блоков и панелей. На 
наших глазах на месте недавне
го- пустыря за полтора года вы
рос 25-й квартал Втузгородка. 
Сейчас мы застраиваем крупно
панельными домами 5-й квартал 
на Березовском тракте. Преиму
щества (прогрессивных методов 
строительства несомненны: этаж 
здания при нормальном обеспе
чении бригада монтажников 
воздвигает за шесть дней. Еруп- 
ноблочному и крупнопанельному 
строительству принадлежит бу
дущее. Особенно широкие воз
можности монтажа зданий из 
прогрессивных .конструкций от
кроются для свердловчан после 
пуска завода ячеистых бетонов 
и создания на его базе крупно
панельного дом остроитедни огр
комбината.

Но, к сожалению, на наших 
площадках еще не научились 
по-настоящему использовать пре
имущества монтажа -зданий из 
панелей и крупных блоков. В 
строительных трестах выросли 
свои кадры монтажников, поя
вились -опытные бригады. Одна
ко, хотя монтаж в городе ведет
ся не прекращаясь, монтажники 
далеко не всегда имеют работ)’ 
по специальности. Не случайно 
на наших площадках ходит 
горькая шутка, что лопата —

крупнопанельное строительство. 
Наша бригада не раз испытала 
это на себе.

Случалось и другое. Мы, 
монтажники 232 управления 33 
треста, вели работу на площад
ках 245 управления нашего 
треста и треста «Южгорстрой». 
Эти перебрасывания также соз
дают серьезные неудобства.

-В печати, на собраниях и на 
совещаниях не раз поднимался 
вопрос о создании в «Сверд- 
ловскгорстр ое » специализиро
ванного монтажного управления, 
которое, сконцентрировав у се
бя кадры монтажников, полно
стью взяло бы на себя крупно
блочное и крупнопанельное 
строительство. Это ускорит тем
пы работ, повысит их качество, 
позволит лучше применять ме
ханизацию и правильнее рас
пределять строительные .мате
риалы.

Сейчас, перед Пленумом ЦЕ 
КПСС, по всей стране вдет об
суждение вопросов, связанных с 
улучшением организации труда, 
внедрением в производство важ
нейших достижений науки и тех
ники. Хочется, чтобы руководи
тели строительных организаций 
вплотную занялись важнейшим 
вопросом специализации монтаж
ных работ.

Г. КИШКА, 
бригадир.

Сказано — сделано
В управлении № 755 треста «Жилетрои» издавна славится 

своими трудовыми делами бригада Плотников,'которую возглавляет 
Алексей Федорович Поляков.

Недавно понадобилось быстро поставить стропила на здании 
института «Тяжпромэлектропроект». Эта ответственная работа бы
ла поручена бригаде Полякова.

— Собрать крышу надо за двадцать дней,—сказали плотникам.
— Соберем за пятнадцать. — был ответ.
И дружный коллектив бригады сдержал свое слово. На шест

надцатый день стропила были готовы, и кровельщики бригады 
М. Исаева смогли приступить к своим работам.

В. ЖУЛИН, начальник участка.
эк---------- -----------------------------------------------------------------------------

Когда применяется механизация
С глубоким волнением ждут 

все советские люди решений 
предстоящего Пленума, который 
наметит пути дальнейшего техни
ческого прогресса.

'Мы, строители, уже почувство
вали огромные преимущества 
механизации и правильной орга
низации работ. За последнее вре
мя в отделстрое 33 треста, 
аде мы .работаем, механизировал

ряд штукатурных и малярных 
работ,

В апреле и мае наша бригада 
штукатурила крупнопанельный 
80-квартирный дом в пятом 
квартале Втузгородка. За сорок 
дней мы полностью оштукатури
ли поверхности в двадцати квар
тирах и двух лестничных клет
ках, сделали цементные полы в 
сорока санузлах.

Это стало возможным благо

Бригаде монтажников «Урал- 
машатроя» Федора Алексеевича 
Агеева перед праздником 1 Мая 
было присвоено высокое звание 
коллектива коммунистического 
труда.

НА СНИМКЕ; группа рабочих 
бригады — Л. И. НИКИФОРОВ, 
А. Д. КРАСНОБАЕВ, С. И ФРО
ЛОВ, М. В. БОЛДЫРЕВ и Ф. А. 
АГЕЕВ (справа второй).

даря механизации и правильной 
организации работ на площадке. 
Процеживать раствор вручную 
уже не приходилось, так как 
на площадке имеется для этого 
вибросито. Отпал вопрос о лесах 
с тех пор, как штукатуры полу
чили удобные инвентарные сто
лики. В подвале здания был 
смонтирован утепленный раст
ворный узел с растворонасосом и 
бункером, откуда раствор по 
шлангам поступал наверх. Из 
средств механизации нам не 
хватало лишь подъемника или 
лебедки для поднятия наверх 
сухих материалов.

Не приходилось нам жаловать
ся и на отсутствие материала. 
Раствор поступал всегда вовре
мя. Водопровод был проведем 
до прихода штукатуров.

На площадке была введена 
аккордная система оплаты труда.

Мы, штукатуры, очень до
вольны такой организацией ра
бот. Она способствует повышению 
производительности труда, улуч
шению качества. Хотелось бы, 
чтобы на всех наших площадках 
труд штукатуров был организо
ван так же

М. ФАТТАХОВ, 
бригадир штукатуров 

отделстроя 33 треста.



НАВСТРЕЧУ ПЛЕНУМУ ЦК КПСС На стройках Родины _

Достигнутое не предел
Сейчас, когда принято реше

ние о созыве июльского Пленума 
ЦК КПСС, партийная организа
ция 774 управления особое вни
мание обращает на -механизацию 
трудоемких процессов. В поряд„- 
ке контроля над хозяйственной 
деятельностью администрации 
партийное бюро вынесло вопрос 
о дальнейшей механизации стро
ительных и отделочных работ на 
обсуждение открытого партий
ного собрания. С докладом вы
ступил главный инженер управ
ления то-в. Меньшиков.

Не менее отстающий участок— 
малая механизация.

Выступающие говорили о том, 
что столяры и плотники не обес-

гов мы порой вынуждены 
вать раствор вручную, — 
рит он.

В своих выступлениях

пода- 
пово-

прора-
печены в достаточной мере элек-бы Н. Осипов и Т. Клушина по-

троинструментом: рубанками,
долбежниками и т. д. Из четы-
рех бригад 
только две 
мент.

— На 26

плотников и столяров 
имеют электроинспру-

столяров у нас один
электродолбежник и одна

На первый взгляд
тор ок а я 
ведется

работа в
механиза- 

управлении
как будто неплохо. Так,

механизация земляных работ за

тро.дрель, — заявил в 
выступлении бригадир 
К. Квяткевич.

Он также возмущался 
на 40-квартирном доме

элек» 
своем

столяров

тем, что 
не уста-

первый
процентов,

квартал составила 88
штукатурных — 72,

малярных — 74, погрузочно-раз
грузочных — 75 процентов.

Но участникам собрания было 
ясно, что успокаиваться нельзя. 
Возможность повышения произ
водительности труда далеко не 
исчерпана. Особенно слабо ме
ханизированы работы по устрой
ству бетонных и мозаичных по
лов.

новлен подъемник. Башенный 
кран демонти-рован, а на четвер
тый этаж еще не подняты ни 
шпунтовка, ни лаги.

Бригадир штукатуров К. Дол
горуков потребовал наладить 
своевременную поставку запас
ных частей для растворонасосов.

— Подача раствора у нас ме
ханизирована, производится с 
помощью растворонасосов. Но 
вот из-за плохого качества шлан-

требовали завысить дисциплину 
среди механизаторов, которые 
подчинены -главному механику и 
подчас не выполняют распоря
жений руководителей участков.

— В связи с переходом на се
мичасовой -рабочий день надо 
создать бригады механизаторов 
и подчинить их непосредственно 
руководителям участков, тогда 
и дисциплина среди них повы
сится и улучшится эксплуатация 
механизмов, — предложил на
чальник участка М. Вида.

-Открытое партийное собрание 
утвердило мероприятия по меха
низации строительных, отделоч
ных и попрузочно-разгрузочных 
работ. Большинство из них наме
чено осуществить ко дню откры
тия июльского Пленума ЦК 
КПСС.

СОВЕЩАНИЕ 
ПО СТРОИТЕЛЬСТВУ 

ЦЕМЕНТНЫХ ЗАВОДОВ

Я. АНДРЕЕВ, 
секретарь парторганизации.

ХАБАРОВСК. Три с неболь
шим года назад Капитон Ан
дреев демобилизовался из ря
дов Советской Армии. Вырос 
он на Волге, но дальневосточ
ный край пришелся ему по ду
ше. Бывший солдат стал стро
ителем. В настоящее время 
бригада (каменщиков, которой
он руководит, — передовая 

тресте «Хабаровскстрой».
в

ЕРЕД окном моей 
квартиры сейчас 
зеленеет тополь. Он 

поднялся высоко над кры
шей двухэтажного дома. Когда 
зеленеющее дерево, на память

КОПРЫ ШАГАЮТ ПО ЛЬДУ

За1кончило работу двуаднев- / 
мое совещание в отделе строи- ) 
тельства ЦК КПСС. На сове- \ 
щании был заслушан и обсуж- \ 
ден доклад начальника отдела ( 
стройиндустрии и стройматерм- ( 
ало,в Государственного научно- / 
экономического совета Совета / 
Министров СССР К. В. Нику- / 
лина о состоянии и мерах улуч- 
шения строительства цемент- \ 
ных заводов и ускорения вво- ( 
да в действие новых мощно- ( 
стей по производству цемента. /

ЗАКЛАДКА АТОМНОГО (
РЕАКТОРА В ЛАТВИИ (

На берегу Даугавы растет 
город-спутник латвийской сто- ( 

ли-цы — Саласпилс. Он утопает ( 
в цветах: тут разместились кол- ( 
лективные сады рабочих Риги. /

На днях в Саласпилсе со- 
стоялась закладка атомного \ 
реактора республиканской ( 
Академии наук. Строители уже ( 
возвели главное здание, уло- / 
жили наружные сети водопро- ) 
вода и канализации. На тор- / 
жество закладки реактора \ 
прибыли первый секретарь 
\ ЦК КП Латвии А. Я. Пельше, ( 
\ представители общественно- ( 
( ста и прессы. /

я смотрю на это 
приходят всевоз-

можные воспоминания. Тополь посадила моя дочь 
тридцать лет назад, когда только закладывался 
поселок Уралмашзавода, а сам завод строился.

Множество героических трудовых дел совер
шали в те годы строители одного из первенцев 
советской индустрии. Мне вспоминается, как в 
тридцатом году в трудных условиях зимы было 
начато строительство водоприемных сооружений 
на Верх-Исетском пруду. Дело это было исключи
тельно важное, так как строители вплотную подо
шли к проблеме водоснабжения завода и отсут
ствие водопровода уже нередко связывало их по 
рукам.

В феврале были проведены изыскательские 
работы, а в марте началось это строительство.
Его нужно было закончить в короткие сроки до того, как начнется 
ледоход.

К берегу пруда стянули кое-какую технику: копры, лебедки. Их 
стали продвигать по льду к середине озера. Использовали трактор, 
помогали сотни рабочих. Оттуда предстояло начать прокладку водо
приемных сооружений.

Мартовские ветры хлестали в лица рабочих, которые кололи 
лед, чтобы дать возможность другим забивать сваи и шпунт. Забив
ку производили с помощью копров. Примерно на два метра в дно 
озера вгонялись громадные сваи.

Работа велась непрерывно до позднего вечера, 
а рано утром она начиналась снова. Но как бы 
быстро ни стремились люди выполнить задание, 
всем казалось, что дело движется медленно. 
Так казалось, а все же с заданием справились 
успешно — его завершили на три дня раньше 
установленного срока. От середины озера к бе
регу протянулась цепочка из более чем вось
мисот свай и нескольких тысяч шпунтов.

Когда сошел лед, началась горячая пора дея
тельности водолазов. Они должны были отпи
лить канал водоприемника ниже поверхности 
воды с таким расчетом, чтобы лодки и иные 
суда не задевали его. Исключительно быстро 
провели эту трудную работу водолазы.

Сейчас невозможно припомнить все подробно
сти этой большой работы с многими затрудне
ниями, которые встречались у коллектива

строителей. Помню, что когда уже была закончена забивка свай 
и шпунта и мы стали вытаскивать копры на берег, по льду уже 
текли талые воды. Последний копер вместе с трактором провалился 
в воду. К счастью, это было близко у берега и на следующий день 
мы вытащили оба механизма с помощью лебедок.

Невозможно припомнить и фамилии тех людей, которые отличи
лись во время строительства. Однако все те, кто тогда работал, 
прекрасно помнят энергичного, настойчивого начальника участка 
тов. Емельянова, прораба тов. Ступникова.

С тех пор прошло много лет. Многие из тогдашних строителей 
заслужили право на обеспеченный отдых в старости, а те, кто по
моложе, и сейчас работают на заводе, на стройках, внося посиль
ный вклад в великое дело семилетки.

А. ПАВЛОВ, пенсионер.
Продолжаем разговор о бригадире

Мастер на все руки

АЛМА-АТА. Комсомолка Ал- ( 
ла Солдатова работает элек- ( 
тросварщицей на строительстве ( 
жилых домов. В коллективе / 
строительно-монтажного управ- / 
ления № 1 треста Ал-ма-Ата- ) 
облстрой ее уважают за боль- Ь 
шое трудолюбие. \

Алла -пришла на стройку по ( 
окончании девяти классов. Как ( 
и многие ее сверстники, она / 
решила поступить на работу и ( 
без отрыва от производства / 
продолжать учение. Она зани- \ 
мается -в 10-м классе вечерней ; 

! ШКОЛЫ. (
На снимке: АЛЛА СОЛ-( 

1 ДАТОВА. (

Бригадир — вожак коллек
тива. Он не только должен 
правильно расставить людей в 
бригаде, обеспечить их фрон
том работы, создать условия 
для более производительного 
труда, но и быть примером для 
товарищей.

Именно такими качествами 
обладает бригадир комплекс
ной бригады 774 управления 
Алексей Иванович Якорев.

— У нашего Алексея замеча
тельная хватка, — говорят ка
менщики.

И это действительно так. 
Как Алексей Иванович красиво 
и быстро работает! Залюбуешь
ся. Кирпичи в его ловких руках 
как игрушки, кладку он ведет 
одновременно двумя руками. 
Подсобники еле-еле успевают 
подносить ему материал. А 
ведь иной бригадир ходит ру
ки в брюки и только дает ука
зания. Не таков Якорев. Его 
всегда можно видеть за каким- 
нибудь делом. То он помогает 
гнать версту неопытному ка
менщику, то сам ведет самую 
ответственную кладку, то идет 
к прорабу или начальнику уча
стка требовать недостающих 

материалов.

Алексей Иванович душой бо
леет за производство, стремится 
всячески облегчить труд лю
дей. На его счету уже несколь
ко рационализаторских предло
жений. Недавно он, например, 
видоизменил конструкцию ви
лочного захвата, который под
водится под поддон не вруч
ную, как прежде, а с помощью 
крана. Теперь стропалям рабо
тать значительно легче. Алексей
Иванович потомственный

СВЕРДЛОВСКИЙ СТРОИТЕЛЬ

каменщик, его отец, Иван Алек
сандрович, и до сих пор тру
дится бок о бок с сыном. Ко
гда-то он учил Алексея мастер- 
ств-у каменной кладки. Но сын 
давно уже перерос отца. Он 
может, например, успешно ра
ботать с нивелиром, прекрасно 
разбирается в чертежах, в спе
цификации изделий. А что ка
сается организаторских способ
ностей Якорева, то о них крас
норечиво свидетельствует хотя 

бы такой факт: 126-квартирный 
крупноблочный дом по улице 
Кузбасской его бригада смон
тировала за 45 дней.

37 человек в этом дружном 
коллективе. И все они уважа
ют своего работящего, талант
ливого бригадира.

Л. ФАЛЬКО, 
прораб участка.

2 стр. 1 июня 1960 г.

Бесхозяйственность—вон со стройки!
Делаем,

У нас в первом строительно - 
монтажном управлении треста 
«Жилсцрой» неблагополучно об
стоит дело с экономией материа
лов. Ведь ни для кого не секрет, 
что за первый квартал управление 
допустило убытки в один милли
он семьсот тысяч рублей. Басно-

ся экономить олифу, -белила 
тертые масляные юраски.

и

Раньше, например, цодготав-
ливая 
ляной
ли ее

поверхность стен к мас- 
покраске., мы обрабатыва- 
толыко олифой. Сейчас

чтобы

краске мы пользовались писто
летами и компрессорами. Теперь 
же ни пистолетов, ни компрес
соров на стройке нет. А ведь мы 
ведем ’отделочные работы на 
таком большом объекте, как 
школа в Верх-Исетском районе. 
Опрашивается, когда же мы уп
равимся с делами?

словная цифра!
Беда в том, 

плохо налажен 
Их списывают

что на участках 
учет материалов, 
кто и как ваду-

мает. Только этим можно объяс
нить, например, тот факт, что 
объем выполненных работ на 
площадке общежития-интерната 
цо улице Юмашева за первый 
квартал был 46,7 тысячи руб
лей,. а перерасходовано материа
лов за это время на сумму 172 
тысячи рублей. В настоящее 
время положение несколько из
менилось. Плотники, каменщики, 
штукатуры стали бережнее рас
ходовать материалы, а мастера и 
прорабы больше следят за этим.

Мы, маляры, сейчас стремим-

для этих целей применяем

Болыпой урон 
наносят переделки, 
тии медицинского 
нагаример, не было

производству 
На общежи- 

института,

эмульсию, изготовленную из из
весткового молока, олифы с до-
бавлением бензина или 
на.

Механизир о в а н н ы м 
способом приготовляем 
шпаклевку. Это поз-

кероси-

этажа, где бы за один 
полняйись ’отделочные

НИ одного 
Фаз вы- 
фаботы.

Точно такая же картина сей
час и на строительстве школы.

-воляет 
мела.

избавиться от отходов
А ведь в ювое время

строишлощадках можно оыло 
деть горы таких отходов.

на
ви-

Механизированно также при
готовляется мел-теста.

Приготовление материалов мы 
механизировали, а вот работы 
по-прежнему ведем вручную, 
хотя известно, что ручной труд 
удорожает строительство. В 
свое время при масляной по-

редмывать
Здание сырое, но нет ни одного 
калорифера, ни одной печки. 
Потолки зашпаклевали, а белить 
начисто ’нельзя. Но нам говорят: 
вот вам срок, делайте. И прихо
дится делать. А потом снова 
впереди предстоят переделки. 
Руководителям нашего управле
ния нужно отвыкать от такой 
порочной практики.

Н. ЗВЕДЕНИНОВА, 
бригадир, председатель 

местного комитета.



НАЧАЛО БОЛЬШОЙ РАБОТЫ26 мая во втором цехе дере- вообрабаты1вающего завода проходило совещание инженерно- технических работников. Речь шла о повышении качества продукции. Подытоживали, что сделано в этом отношении и что предстоит выполнить.У нас в цехе за последнее время ведется серьезная борьба за улучшение продукции. Был составлен специальный план мероприятий по повышению качества продукции. 25 апреля его утвердили на заседании цехового комитета.Начали мы с того, что решили провести занятия с инженерами и техниками, а также с рабочими по детальному изучению государственных технических условий. С руководителями цехов и мастерами такие занятия уже проводятся.Многое сделано для улучше-. ния обработки деталей и изделий. С этой целью проведен тщательный осмотр всех станков', их отрегулировали, направили режущий инструмент. На некоторых операциях ручной труд был заменен механизированным.До недавнего времени, например, оконные коробки обрабатывались на нескольких станках, а затем подчищались вручную. К сожалению, подчистка выполнялась далеко не всегда, в спешке о ней «забывали». Те- лением дождливой 'осени, перь обработка коробок произ-водится на четырехстороннем станке и ручной зачистки не требуется.Введена тщательная сортировка изделий и деталей.Мастером ОТК назначен старый, опытный специалист тов. Терпугов, который прекрасно знает технологию производства и с ним не могут не считаться рабочие. Усилилось и внимание к повышению качества со сторо-
ИЛЛЮСТРАЦИИТрехэтажная новая школа — самое высокое здание в поселке Синие Камни. Внизу раскинулись небольшие приземистые домишки поселка. Вдали за лесом видны дымовые трубы Втузгородка, машины, идущие по Сибирскому тракту, а с другой стороны — встающие из-за сосен длинные корпуса комсомольской стройки.Все как на ладони. Красиво. Но. каменщики собрались здесь, наверху, не для того, чтобы любоваться пейзажем. Они ждут раствора. То один, то другой подходит к карнизу и долго вглядывается в серую извивающуюся ленту дороги.

К АГИТАЦИИ—- Колонка далеко. Шлангов метров тридцати не хватает...— Ну и дела! Думали,. составляли, подписывали —< а о самых простых вещах не позаботились. Спустя месяц после того, как должны были прийти штукатуры, все еще... не хватает шлангов. Да и трансспецстроевцы из управления, руководимого тов. Перельсо- ном, палец о палец здесь не ударили.Что касается канализации, то на нее еще нет документации. До сих пор неизвестно, кто
Как строят школу 

в поселке Синие Камни

— Все не везут. Видно, сегодня опять не будет.Смена подходит к концу. Уже четыре часа, а из заказанных пятнадцати кубометров раствора привезли только пять. Каменщикам этого хватило на три часа.— И так каждый день,— говорит бригадир тов. Беленьков.— Закажем кубов десять-пятнадцать, а получим четыре-пять.Бригада брала обязательство к Первому мая выложить все три этажа. Руководители 245 управления обещали, что с материалами будет в порядке. И вот теперь, в конце мая, каменщики лишь начинают кладку карниза. А когда они жалуются на нехватку раствора, главный инженер управления тов. Кисельгоф разводит руками:— А что я могу сделать?—^Так кто же тогда может?— недоумевают рабочие.— Управляющий трестом Смирнов приезжал, — тоже, видно, не может. Всеспрашивал, в чем нуждаетесь, а толку-то нет. Плохо начальники... заботятся нашиКаждое утро на площадку въезжает самосвал с раствором, и бригада в течение получаса занимается кладкой.. А что делать потом? Ведь следующая появится здесь лишь часа через два...— И хоть бы чужой кто раствор давал,— говорят рабочие.— А то на своем же узле порядка добиться не можем...Порядка нет не только в снабжении площадки раствором. Средняя школа в ’Синих Камнях должна сдаваться 15 августа, а штукатуров здесь и не видели. По графику отделка должна вестись уже около месяца. Но ведь не может штукатур работать без воды. А составители так называемого «совмещенного» графика явно намудрили: в графике черным по белому написано, что прокладка водопровода должна начаться спустя две недели после прихода штукатуров.— На что же вы рассчитывали?— Думали временный водопровод сделать,— вздыхает прораб тов. Вагин.— Так в чем же дело?

4, Г и л е в, 
начальник цеха № 2 

деревообрабатывающего 
завода

ны бригадиров и мастеров. Результаты видны уже сейчас. Достаточно оказать, что если в марте первым сортом было выпущено лишь 43 процента продукции, то в апреле 62, а в мае эта цифра еще выросла. Коллектив стремится к тому, чтобы 80 или 85 процентов продукции выпускать первым сортом.Надо сказать, что большое значение имело создание комплексных бригад. Если раньше один столяр-сборщик выполнял несколько операций, то теперь организован поток, и бригадир расставляет рабочих с таким расчетом, чтобы каждый выполнял ту операцию, которую он делает лучше другого.Трудным участком является покраска готовой продукции. Маляров у нас пока мало и помещения подходящего нет. Вопрос о строительстве дополнительного помещения руководители завода не решают, хотя все! они прекрасно знают, что с наступ- а тем более заморозков, красить изделия в таких условиях, как мы делаем сейчас, будет невозможно.Улучшению качества способствовало и то, что мы лучше стали использовать сушильные камеры. Раньше за месяц успевали сушить не более 300 кубометров пиломатериалов, сейчас — 460—480.Улучшить использование сушил позволила, прежде всего, продуманная организация труда 

при их загрузке и разгрузке. Раньше на это уходило .два-три дня. Теперь благодаря тому, что пиломатериалы заранее подготавливаются. — ТОЛЬКО' один.За счет того, что унифицировали сечение леса, предназначенного для сушки, В' камеры запружаем на пять-шесть кубометров материала больше, чем прежде. Именно это позволило нам даже на оконные коробки, предназначенные для переплетов крупнопанельных домов, теперь использовать сухой материал, чего не было раньше.Внимание к учушению качества в коллективе заметно выросло. Особенно серьезно к этому относятся столяры А. Ф. Тарасов, Д. Д. Бедненко, В. М. Четвериков, станочники В. Слепнев, И. Антонов, Ф. Туголуков.Я рассказал о начале большой работы, которую предстоит выполнить нашему коллективу, чтобы выпускать всю продукцию только хорошего качества. Для этого предстоит еще многое и многое сделать.
НОВОЕ

В прошлом году Шувакишский кирпичный завод треста «Строй- деталь-70» выдал строителям 32 миллиона штук кирпича. Нынче коллектив поставил перед собой задачу резко улучшить работу, добиться более высоких экономических показателей.За последнее время на заводе внедрены некоторые технические новшества, которые уже сейчас дали значительный эффект.После проведения ряда экспериментальных работ было решено при формовке кирпича-сырца в глиномассу добавлять так называемый электролит, который 

ники, хотя для них уже к навеске радиаторов.Что же осталось от пресловутого «совмещенного» графика?Рядом, во дворе, сооружаются котельная и трансформаторная подстанция. Это здания высотой около четырех метров. Работают здесь студенты-практиканты из строительного техникума. Они должны на деле ознакомиться с передовыми методами строительства.— Учат, как камушки подносить,—объясняет студентка Коротаева.Действительно, ознакомились студенты пока с тем, как не надо организовывать труд на площадке. Простои из-за отсутствия раствора чередуются с ручным трудом из-за отсутствия механизмов. Башенный кран на этих небольших объектах, конечно, никто не поставит, но, скажем, обыкновенный транспортер — насколько бы он облегчил труд рабочих...— Я в тресте пятнадцатый год работаю, а не видел, чтоб у нас где-нибудь транспортер был,— говорит каменщик тов. Федосеев.Леса в тресте, конечно, есть. Но сюда, на эти небольшие площадки, они почему-то не могут попасть.— Плотники ходят, ищут возле котельной доски. Да только ведь на леса все равно не хватит...Еще одно, с чем ознакомились будущие строители на площадке,— это наглядная агитация. В двух местах здесь висят большие плакаты: «Экономно расходуйте строительные материалы! Помните, что копейка рубль бережет».А под плакатами вдоль всего фасада, как иллюстрация к ним,— большие кучи битого кирпича.Нет, не помнят руководители этой площадки, что копейка рубль бережет. Они вывесили плакаты так же, как подписали свой «сов- мещенный» график,—чтобы тут же забыть об этом и пустить делона самотек. Р. МАЗИН.

Добрая слава идет в тресте «Южгорстрой» о бригадире 
штукатуров Владимире Колтышеве. Молодой бригадир умело 
организует труд своих товарищей, поэтому весь коллектив 
при наличии фронта работ и материалов на много перевы
полняет норму.

НА СНИМКЕ: В. Колтышев. Фото Г. Богатнаева.

У КИРПИЧНИКОВспособствует ускорению сушки. Благодаря этому время сушки резко сократилось. Если в прошлом году оно составляло 59 часов, то в марте уже 43, в апреле 42, а в первой половине мая
За технический 

прогресс40,5 часа. Вместе с тем, влажность кирпича после сушки снизилась ’С 10—12 процентов до пяти.С вводом электролитов сократился и срок обжига кирпича, благодаря чему повысился съем 

будет вести теплотрассу.— Я не знаю. И Кисельгоф не знает, — говорит тов. Вагин и тут же успокаивает:— Ну все равно, кто-нибудь будет ее копать.Не приступали к работе сантех- пробиты отверстия и ниши подготовлены

с кубометра канала печи. В 1959 году съем в целом по заводу составлял 1460 штук кирпича. В апреле он составил 1800, а в первой полоняне мая 1880 штук. Причем, съем по печи № 2 в мае превысил 2000 штук.За пять месяцев' строителям выдано 16,5 миллиона штук кирпича. Это говорит о том, что при таком уровне работы завод сможет до конца года дать 42 миллиона штук кирпича, то есть на 10 миллионов больше, чем в минувшем году.В мае для ускорения обжига кирпича мы начали применять дизельное топливо. При незначительном его расходе рабочий- жигарь на печи № 2 за смеиу стал обжигать 20 тысяч штук кирпича вместо 15—16, а жи- гарь тов. Мазеин обжигает до 24 тысяч.Коллектив кирпичного завода принимает все меры к тому, чтобы довести месячную выработку кирпича до четырех миллионов штук.Сейчас на заводе проводятся экспериментальные работы по закалу кирпича в водяных парах. Прочность кирпича от этого значительно увеличивается. В скором времени этот метод будет введен на обеих печах завода.Ведется работа по улучшению условий труда садчиков и вы- ставщиков кирпича. Для этого вводится воздушно-водяное охлаждение в камерах печей с помощью струи воздуха и воды. Две установки для этого смонтированы на вагонетках.Между тем нерешенных вопросов на заводе еще много. Некоторые из них коллектив не в состоянии одолеть без помощи треста «Стройдеталь-70», «Свердловскгорстроя». В частности, уже сейчас следует форсировать вскрышные работы на глиняном карьере, чтобы не допустить такого положения, какое создалось в минувшую зиму, когда карьер плохо подготовили. Для этого1 необходим бульдозер, а получить его мы не можем. Руководители треста говорят, чтобы мы обращались в «Сверд- ловскгорстрой», а те, в свою очередь, советуют обратиться в трест. Такое препирательство только вредит делу, а время идет. И. АВДОНЬКИН, 
главный инженер.

СВЕРДЛОВСКИЙ СТРОИТЕЛЬ 
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НА ПОРОГЕ ЛЕТО ;- - - - - - - - - - - * ВЕЧЕР СЛАВЫ ТРУДОВОЙ
В этот вечер многие раоючие о себе и своих товарищах, тов.

Будет своя 
база для отдыха
В этом году подготовкой лет

него отдыха трудящихся проф
союзный комитет занимается 
уже давно.

Как всегда, летом трудящиеся 
будут коллективно выезжать за 
город. Нынче у нас есть «свое» 
место отдыха — на озере Шар- 
таш. Там уже приступили к 
оборудованию пляжа и лодочной 
станции. Намечено построить 
купальню. Близ озера будут 
площадки для игр. Приобретем 
не менее десяти лодок и катер.

Около 140 человек получат 
возможность за лето побывать в 
домах отдыха и на курортах.

И. ПУСТОВОЙ, 
председатель профсоюзного 

комитета треста 
«Стройдеталь-70».

Г ородской 
пионерский лагерь
Наступила пора летнего от

дыха. Строительные организации 
и предприятия завершают под
готовку пионерских лагерей и 
дач для отдыха детей.

А для тех из них, кто не уез
жает из Свердловска, органи
зуются городские пионерские ла
гери.

Один из них будет открыт 
при Дворце культуры строите
лей им. М. Горького. В начале 
июня лагерь начнет работу.

33 треста спешили во Дворец 
культуры строителей им. 
М. Горького. Здесь они встре
тились с героями труда, работ
никами театров и писателями 
Свердловска.

•Большой ,зал перепоянен. На 
сцену выходят Герои Социалисти
ческого Труда знатный камен
щик 89 треста И. Н. Деканов, 
известный монтажник «Баз- 
строя» из Гбраснотурьинска Г. Н. 
Рогов, лучший бетонщик «Урал- 
алюмиистроя» из Каменска- 
Уральского Я. А. Ионов. Рядом 
с ними народный артист рес
публики М. Н. Буйный, заслу
женная артистка РСФСР 3. Р. 
Малиновская, писатель Н. Г. 
Никонов.

— Я очень счастлив встре
титься с вами, друзья, — гово
рит Герой Социалистического 
Труда Г. Н. Рогов. — То, что на 
моей груди ярко горит золотая 
звездочка, это не только мой
собственный
Это успех
монтажников

успех 
всего 
нашей

КОТОфОЙ я руковожу.

в труде, 
коллектива 

'бригады, 
Мы

также, как и вы, строим 
жилые дома для трудя
щихся. Мы всегда работа
ем дружно, 1С огоньком. 
Норму постоянно намного 
пе)рекфы1ваем. Конечно, у1с- 
лех дается нелегко. Его 
нужно завоевывать чест
ным трудом, слаженной 
работой, помогая друг дру
гу не только на производ
стве, нои в быту, и учебе. 
Именно так мы живем и

Это интересно
трудимся.

Заканчивая рассказывать

Практика сооружения крупно
панельных домов показала несо
мненное преимущество этой важ
ной отрасли строительной индуст
рии. В частности, все большее 
развитие получает способ изго
товления железобетонных пане
лей в вертикальных кассетных 
металлических формах. В крупно
панельных домах, построенных из 
деталей, изготовленных кассет
ным методом, трудоемкость про
изводства конструкций в три с 
лишним раза меньше, чем в до
мах с кирпичными стенами. За
траты труда сокращаются вдвое.

Рижокий завод крупнопанель
ного домостроения начал выда

Рогов пожелал строителям 33 
иректа, чтобы они семилетку по 
сдаче жилья завершили досрочно.

Писатель Н. Г. Никонов инте
ресно рассказывал строителям о 
том, как создаются книги.

— Не так давно, — говорит 
Н. Г. Никонов, — мне самому 
пришлось длительное время по
работать каменщиком на одной 
из строек, чтобы написать заду
манное произведение.

— Если когда-нибудь изме
нит мне перо, — говорит он, — 
я обязательно вновь возьму в 
руки мастерок.

К гостям подходит группа 
пионеров свердловских школ. 
Каждому из них они преподно
сят красивые весенние цветы и 
памятные подафки.

Герои, артисты и писатель от 
всего сердца благодарят пионе
ров и всех присутствующих за 
теплую встречу.

Закончилась торжественная

тели Первоуральского управле
ния треста «Уралтяжтрубстрой». 
В одном из рядов в зале вместе 
с участниками вечера смотрят 
выступления первоуралыцев и 
почетные гости.

Яа сцене певцов сменяют 
танцоры, чтецы, музыканты. 
Собравшиеся в зале дружными 
аилодисментами награждают са
модеятельных артистов.

Близится полночь. А расста
ваться никому не хочется. Всю

ду в разгаре веселье, задушев
ные беседы, слышится музыка. 
Под звуки оркестра в вальсе 
кружится молодежь.

На снимках: 1. Выступают чле
ны художественной самодея
тельности гор. Первоуральска.

2. Было о чем поговорить в 
этот вечер и трем героям (слева 
направо) Я. А. Попову, Л. Н. 
Лесанову и Г. Н. Рогову..

Г. БОГАТНАЕВ.
часть. Начинается концерт. Ока-г 
зывается, сегодня в гостях у 
свердловчан с концертом строи- f ПЕРЕУСЕРДСТВОВАЛИ

( Странные порядки установле- 
\ ны в женском общежитии № 5 
( по Пышминскому тракту, в ко- 
( тором проживают молодые ра- 
Г ботницы 89 треста. В целях эко- 
) намни электроэнергии домоуп- 
) равляющий тов. Калинин дал 
) распоряжение включать свет 
(только в 8 час. 30 минут вечера. 
(И девушки, придя с работы, вы- 
( нуждены впотемках пробираться 
Г по длинным неосвещенным Kö
r' ридорам. А учащимся в школе, 
) чтобы приготовить уроки, ничего 
) не остается делать, как усажи- 
(ваться на подоконники.
) Экономия — хорошее дело, но 
)зачем же заниматься «сверхэко-

номией», если она идет во
людям?

Всех 
пускиая 
дена в 
шается

вред

девушек возмущает 
система, которая

про- 
зав е-

общежитии. Вход разре- 
сюда только по особым

пропускам, 
смешного.

Дело доходит до
Однажды

диет комсомольского 
пришел в общежитие,

пропаган- 
кружка 

чтобы про
вести занятия. Его остановили. 
После долгих уговоров пропаган
диста решили все-таки пропу-
стить, потребова1в от 
порт. Причем, вахтер 
заявила:

— Посмотрю еще,

него лас- 
с угрозой

есть ли у
тебя штамп на паспорте, что ты 
женат. Если нет, не пущу: холо-
стым хода нет(!?)

Только после того, как разы-

Новое в строительной
вать продукцию. недавно. Но уже 
в .нынешнем году из деталей, из
готовленных на этом предприя
тии, в Риге будет построено жи
лых домов общей площадью 22 
тысячи квадратных метров.

Основным оборудованием заво
да являются большие вертикаль
ные формы — кассеты. До сих пор 
кассеты изготовлялись из металла. 
На это уходило много листовой 
стали уникального проката (тол
щиной 24 миллиметра).

А нельзя ди в несколько раз

Из присланного на конкурс

Достраивается 202-квартирный дом на ул. Ленина.
Рис. В. Иванова.

совратить расход металла и де
лать кассеты из другого материа
ла? Первые опыты в этой обла
сти были осуществлены коллек
тива ми Гл авмособлстройматериа- 
лов и подмосковного Домодедов
ского завода железобетонных из
делий.

.В середине 1959 года творче
ский коллектив конструкторского 
бюро Рижского завода крупнопа
нельного домостроения Министер
ства строительства Латвийской 
ССР после тщательного изучения 
опыта Домодедовского завода и 
других строительных организаций 
сконструировал новую, весьма 
простую по схеме, механизиро
ванную кассету с железобетонны
ми стенками. Эту работу выпол
нила группа специалистов — 
Р. Аупшкап, Я. Межулис, 3. Ас
мус, К- Гайлит, П. Каулинь, 
3. Межулис. Меньше чем за два 
месяца были разработаны черте
жи и изготовлены кассеты в на
туре. Опыт удался. Сейчас вся 
продукция делается только в же
лезобетонных кассетах.

.^Просторный цех завода до
мостроения. Вот человек подхо
дит к высокому «.пакету» кассет, 
открывает боковые стяжки и 
включает лебедку. Железобетон
ная стенка, установленная на ро
ликах, отходит в сторону, и мо
стовой .»ран вынимает и относит 
на склад готовую панель. Это 
целая стена. Раздвигаются вто
рая, затем третья... шестая стен
ки — одна за другой вынимают
ся шесть готовых железобетон
ных панелей.

Тем временем в другом месте 
«заряжается» второй комплект 
кассет. Между стенками устанав
ливается переплетенная из круг
лого железа сетка — арматура, 
закрепляются боковые стяжки 
кассет и заливается бетон. По 
гибкому шлангу от коллектора 
подается пар. Он заполняет сквоз
ные отверстия, сделанные в желе
зобетонной стенке кассет, быстро 
нагревает панель.

Технология производства круп
нопанельных изделий в этих кас-

индустрии
сетах не представляет особых 
сложностей. Оборку кассет на
чинают со стороны неподвижной 
рамы. Сначала открывается пер
вый отсек, борта и поверхности 
панелей тщательно .очищаются и 
смазываются. В отсек устанав
ливаются арматурная сетка, вкла
дыши .и закладные детали. Для 
фиксации арматуры навешивают
ся специальные арматурные ско
бы. После этого с помощью ле
бедки поочередно собирается вся 
кассета. Бетонирование произво
дится одновременно во всех фор
мах кассеты- Уплотняется бетон 
глубинными и специальными ви
браторами. Кассета делает в 
среднем оборот за 15—16 часов. 
Но это не предел, .и можно до
стичь оборота за 12 часов. Съем 
готовых панелей производится 'не 
вверх, как у металлических кас
сет, а в сторону, что не требует 
заглубления оборудования и по
зволяет использовать помещение 
с небольшой высотой.

Новаторское предложение риж
ских конструкторов имеет огром
ное народнохозяйственное значе
ние. Приведем некоторые сравне
ния. Для изготовления металли
ческих кассет на шесть панелей 
расходуется 52 тонны стали. Для 
рижских железобетонных кассет 
требуется только 10,3 тонны ме
талла обычного проката. Стои
мость готовой рижской кассеты 
обошлась заводу вместе с монта
жом в цехе в 68 тысяч рублей, 
тогда как одна только стоимость 
металлических кассет без монта
жа достигает 390 тысяч рублей. 
Железобетонные кассеты можно 
изготовлять в полевых условиях и 
в простейших мастерских.

Бюро ЦК КП Латвии одобрило 
инициативу творческого коллек
тива заводских конструкторов и 
рекомендовало широко распрост
ранить опыт Рижского завода 
кр упнопанельного домостроения.

Я- ЕГЕР, 
заместитель министра строи

тельства Латвийской ССР.
И. ИВЕРТ, 

редактор газеты «Циня».

скали председателя культбытсо- 
вета и воспитателя, пропаган
дисту разрешили пройти.

Спрашивается, кому нужна 
такая опека? В. ДВОРЯНОВ, 

член комитета ВЛКСМ.

1 ИЮНЯ, СРЕДА.
19.00 — Последние известия. 

19.10 — Наш календарь. 19.30 — 
Открытие кинофестиваля «Наш 
современник на экране». 20.20 — 
Передача для молодежи «Всту
пай в наши ряды». 20.50 — 
Художественный фильм «Пункт 
первый».

3 июня, пятница.
19.00 — Последние известия.

19.10 — Передача «За высокий 
урожай кукурузы». 19.35 — 
«Наш современник на эк
ране» — Говорят участники 
фестиваля. 20.10 — Обзор жур
нала «Урал» №№ 5, 6. 20.40 — 
Художественный фильм «На ма
леньком острове». 22.05 — Для 
любителей музыки. «Композитор 
Альбинис» (к 100-летию со дня 
рождения).

4 ИЮНЯ, СУББОТА.
18.00 — Передача для детей.

18.25 — Последние известия. 
18.35 — «Я. М. Свердлов» (пе
редача, посвященная 75-летию 
со дня рождения). 18.50 — На
встречу Пленуму ЦК КПСС. 
«Сердце Саньмынься родилось 
на Урале». 19.10 — Научно-по
пулярный фильм «Будь осторо
жен в воде». 19.20 — Телеви
зионный журнал «Искусство». 
20.00 — Художественный фильм 
«Яков Свердлов» (к 75-летию со 
дня рождения). 21.20 — Го
товьтесь к празднику песни.
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